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受益港深通關 福田首季餐飲營收增逾三成
【香港商報訊】記者姚志東報道：深圳市福田區

統計局近日公布了2023年一季度該區經濟運行主要
情況，一季度福田區 GDP 為 1312.55 億元（人民
幣，下同），同比增長5.3%。其中，第一產業增加
值為0.38億元；第二產業增加值為103.78億元，同

比增長11.1%；第三產業增加值為1208.39億元，同
比增長 4.8%。

據了解，其中住宿和餐飲業受深港通關、城市互
通等正向影響，一季度，福田區住宿業實現營業額
9.71億元，增長60.9%；餐飲業實現營業額50.86億

元，增長34.6%。社會消費品零售總額一季度完成
社會消費品零售總額533.36億元，佔深圳市比重為
22.6%，增長9.4%。

一季度，福田區規模以上工業增加值增長9.5%。
批發業實現商品銷售額2848.25億元，下降6.5%；

零售業實現商品銷售額457.13億元，增長4.2%。一
季度，福田區完成社會消費品零售總額533.36億元
（佔深圳全市比重為22.6%），增長9.4%。同期，
福田區固定資產投資增長6.7%。其中，房地產開發
投資增長22.2%，非房地產項目投資下降2.1%。

新航線促大灣區整體發展
「香港國際機場是粵港澳大灣區居民來往海外的重

要口岸。為便利香港國際機場的旅客來往大灣區的不
同城市，我們致力發展香港在大灣區內的多式聯運網
絡，加強大灣區的對外聯繫。」李家超說，琶洲港澳
客運碼頭位於廣州市中心，地理位置優越。他說，連
接廣州市中心和香港市區中心的水上高速客運航線的正
式開通，將成為具有標誌性的大灣區水上跨境新服務。

李家超表示，琶洲是舉辦匯聚各方商家的廣交會的

重要節點，接通香港國際機場這個重要門戶，正是大
灣區城市優勢互補的好例子。他注意到琶洲碼頭試運
以來大受歡迎，許多港商都覺得新航線使他們前往廣
交會更加方便。

李家超認為，新航線既能發揮香港國際航空網絡廣
闊的獨特優勢，也能助力廣交會進一步國際化，促進
大灣區的整體發展和競爭力。

後續擬加密航班實現公交化
琶洲港澳客運碼頭是粵港澳大灣區標誌性直連交通

設施之一，也是廣州中心城區連接香港的唯一客運碼
頭，也成為第七個提供粵港客運服務的港口。碼頭分
兩期建設，首期開通琶洲港澳客運碼頭往返香港中港城
碼頭和香港國際機場（海天碼頭）兩條航線，全程約兩
小時，將進一步縮短粵港澳大灣區中心城市通達時間，
助推大灣區加快構建現代化的綜合交通運輸體系。

跨境出行的旅客可在琶洲港澳客運碼頭直接辦理國際
航空公司航班值機和行李託運，享受 「廣州值機、香港
登機」的一站式 「海天聯運」出行服務。接下來，琶洲
港澳客運碼頭還將增開澳門航線，進一步填補廣州中心
城區到港澳水上高速客運航線的空白。

廣東省港航集團透露，後續將視通航情況，逐漸加
密航班。在琶洲客運碼頭二期建成後，計劃投入10
艘左右船舶，實現公交化開行。

琶洲港澳客運碼頭項目二期規劃在琶洲會展塔裙
樓，依託廣交會和琶洲人工智能與數字經濟試驗區的
巨大客流，推動多元化經營，打造集跨境、城際、海
島遊和珠江遊的水上旅遊交通綜合體，結合直升機、
水上飛機航線的開通，將成為粵港澳大灣區標誌性的
水上跨境新通道和交通旅遊綜合樞紐。

琶洲港澳客運碼頭

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：廣州琶洲港澳客運碼頭昨日投入運營，往來廣
州和香港的客運航線當日首航，廣東省省長王偉中宣布正式開航。香港特別行政區
行政長官李家超視頻致辭時表示，這將成為 「心連心」 、具標誌性的大灣區水上跨
境新服務。

【香港商報訊】世界女子圍棋冠軍、深圳
大學副教授徐瑩，最近有了一個新身份——
香港大灣區圍棋促進會會長，並正在籌劃
「四洲盃」 香港大學生圍棋國際公開賽。
記者日前採訪了徐瑩教授。她說，香港、

澳門的孩子，相對來說比較缺乏對中國歷史
文化的了解，我們推廣圍棋，推廣中華優秀
傳統文化，就不能僅僅是教他們技術。也正因
此，她才在香港成立了大灣區圍棋促進會，並
親自出任會長， 「我們要乘粵港澳大灣區發展
的東風，以圍棋為平台為橋樑為樞紐，在推動
大灣區圍棋運動的同時，推廣中華優秀傳統文
化，履行圍棋人的使命和職責」 。
徐瑩介紹說，香港大灣區圍棋促進會成立

後的第一個動作，就是籌劃主辦首屆 「四洲
盃」 香港大學生圍棋國際公開賽，已定於2023年7
月9日至13日在香港舉辦。
讓徐瑩非常感動的是，賽事活動的設想一出來，

就獲得方方面面的響應，香港四洲集團、李寧有限
公司大力肯定和支持，而香港科技大學也欣然成為
賽事合作夥伴，香港中華文化交流促進會是協辦單
位。

「香港四洲集團主席戴德豐先生，雖然他自己並
不是很懂圍棋，但長期以來一直給予了關心、支
持。」 她回憶道， 「即便是在內地舉辦的圍棋活
動，四洲集團也貢獻良多。比如深圳市創辦業餘圍
棋聯賽之初，當時我寫的提案上交後，四洲集團立
即響應並贊助經費；之前的粵港澳大灣區11城市
青少年圍棋賽，也是四洲集團贊助。」
再就是，香港科技大學校長非常重視，專門成立

了一個工作小組進行配合，安排場地，提供吃住行

等方面的便利；李寧公司則贊助比賽T恤。 「他們
都認為這是好事，既是為大灣區的發展做貢獻，更
是在推廣中國傳統文化。」 徐瑩興奮地說。大學生
棋手們也都特別開心，盼着在香港聚會，各國和地
區圍棋協會也都在認真進行隊員選拔。
徐瑩介紹， 「四洲盃」 香港大學生圍棋國際公開

賽今後每年舉辦一屆，我們旨在辦成大灣區傳統賽事，
辦成專屬於世界大學生的圍棋盛事。比賽期間將有世界
冠軍下指導棋，以及聯棋、聯誼等活動。
自從離開職業賽場，徐瑩作為圍棋人，沒有停止

過這項運動的普及、推廣。在深圳大學授課之餘，
熱心參加各區的圍棋活動，當嘉賓、搞主持、做講
解、寫政協提案、下指導棋……如今更是把目光投
向粵港澳大灣區。 「圍棋早已經是我的生命，融進
了血液裏，今生無可分割。」 她說。

深圳特區報記者 陳強

促進灣區圍棋交流 推廣優秀傳統文化

【香港商報訊】記者蔡易成報道：2023深圳國際
漁業博覽會將於5月11日至13日在福田會展中心1
號館舉行。

記者獲悉，作為深圳漁博會的重磅活動之一，
2023 深圳漁業招商大會暨深圳漁業扶持政策發布
會、企業家對話會將於5月10日舉行。

屆時，國內外企業和投資者齊聚深圳，共享大灣
區機遇，共謀高質量發展，讓深圳漁業 「鵬友圈」
越做越大。

穗五一文旅收入超百億
【香港商報訊】記者黃裕勇、何嘉敏、姚志東

通訊員黎磊、董劍鋒報道：高顏值景區正成為廣州
「五一」假期攬客 「利」，5天假期，廣州接待遊

客量和文旅消費均超過2019年同期水平，分別增
長 9%、13%，創近年新高。據廣州市文化旅遊部
門初步測算， 「五一」假期廣州市接待市民遊客
1058萬人次，同比增長近54%；實現文旅消費總收
入近104億元人民幣，同比增長近58%。

廣鐵客流創歷史新高
【又訊】記者從廣鐵集團獲悉，今年 「五一」假

期運輸期間（4月27日至5月4日），廣鐵集團管
內各站累計發送旅客 1956.4 萬人次，到達旅客
1802.6萬人次，同比增長182.5%、169.2%，恢復到
2019年的131.1%、120.4%，日均發送旅客244.6萬
人次、到達旅客225.3萬人次，發送、到達旅客總
量、日均量均創歷史新高。

深圳對外發送旅客256萬
另據統計， 「五一」假期期間（4月29日至5月

3 日），深圳全市累計對外發送旅客 256.87 萬人
次，其中鐵路、民航累計分別發送200.43萬人次、
39.18萬人次。累計抵達旅客214.81萬人次，其中
鐵路、民航累計分別抵達168.64萬人次、35.58萬
人次。

深圳漁博會將舉行

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：昨日，廣東省
政府新聞辦公室舉行新聞發布會，宣布珠三角與粵
東西北經貿合作招商會將於5月11日在廣州舉辦，
以帶動和推進粵東、粵西、粵北地區更好承接珠三
角地區的產業有序轉移。

廣東省商務廳廳長張勁松在發布會上表示，廣東
希望經過五年的努力，爭取粵東粵西粵北地區累計
引進內外資產業項目5000個以上，投資總金額超2
萬億元人民幣，其中投資超千萬的產業項目1000
個以上。

據悉，本次招商會，將突出粵東粵西粵北特色，
廣東將聯同汕頭、韶關、河源、梅州、汕尾、陽
江、湛江、茂名、清遠、潮州、揭陽、雲浮等12
個地市對粵東粵西粵北投資環境、投資政策進行全
面推介，全方位展示粵東粵西粵北發展潛力與投資
機遇。

粵東西北爭取5年
引進投資逾2萬億開航

深圳南山 「深港澳少年兒童圍棋交流活動」 現場。

李家超在首航儀式上視頻致辭。 中新社

旅客正在辦理 「海天聯運」 一站式服務。
記者 黃裕勇攝

廣州琶洲港澳客運口岸開港首航。記者 黃裕勇攝

李家超：大灣區水上跨境新服務
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